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РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ПОПРОБУЙ
ПОЛУЧИ

Рязанские льготники остаются без жизненно важных препаратов. Пожилые люди и инвалиды вынуждены каждый месяц пре-
одолевать невероятные испытания: сначала надо «урвать» заветный рецепт в поликлинике, а потом ещё необходимо найти 
аптеку, где бесплатно выдадут дорогостоящие лекарства. И ситуация с каждым днём лучше не становится… Что происходит? 

Беспредел отдельных аптекарей или всему виной наплевательское отношение чиновников от здравоохранения?
Читайте в нашей газете
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2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ

 Бабуля у нас упорно 
старается справляться 

самостоятельно, только ответ 
один – по федеральной програм-
ме препарат не поступал, ждите. 

А сколько ещё нужно ждать – неизвест-
но, – рассказывают родственники Зина-

иды Ивановны. – В феврале мы сами 
поехали в аптеку, обрадовались, что 
таблетки есть в наличии, и рванули 
в Листвянку за рецептом к участко-
вому врачу. Однако оказалось, что 

приобрести лекарство можно 
только за деньги, фармацев-

там препарат поступил не 
для льготников

Квест на выживание 
Зинаида Ивановна, 76-летняя пенсионерка 

из села Болошнево Рязанского района, не по 
своей воле вынуждена раз в месяц принимать 
участие в игре на выживание – с головоломка-
ми и преодолением препятствий. 

 После инсульта женщина стала инва лидом 
II группы. Позже строгий ВТЭК, 
не дающий поблажек, присвоил 
ей III группу инвалидности. Как 
и многие россияне этой кате-
гории, пенсионерка включена 
в федеральную программу 
обеспечения граждан льгот-
ными медикаментами. 

Самостоятельно Зинаида 
Ивановна регулярную по-
купку нужных ей лекарств вряд ли 
бы осилила – стоимость всех жизненно 
необходимых препаратов составляет около 
12 тысяч рублей в месяц. Но для бесплатного 
получения дорогостоящих таблеток раз в че-
тыре недели женщине приходится отправ-
ляться в настоящую экспедицию.

Получив в поликлинике заветную справку, 
женщина отправляется к терапевту в Рязан-
скую межрайонную больницу. Ехать прихо-
дится в соседнюю Листвянку, где врач после 
осмотра выдает пациентке рецепт, «отовари-
вать» который нужно уже в Рязани, обязатель-
но в указанной врачом аптеке. Разумеется, 
при условии, что это лекарство там есть. 

 Периодически у рязанских фармацевтов 
 нужных таблеток не оказывается 
 в наличии – именно по программе 
 для льготников.  

В таких случаях провизор любезно предла-
гает Зинаиде Ивановне отовариться за свои 
кровные, не зря же она ехала так далеко из 
родного Болошнево! Да и вообще, людям, чья 
жизнь настолько зависит от лекарств, выбирать 
не приходится. Поэтому пенсионерка уже не 
первый раз вынуждена тратить деньги, отло-
женные на еду…

ПОПРОБУЙ 
ПОЛУЧИ
бесплатное

лекарствоРязанские льготники всё  
чаще остаются без жизненно 
важных препаратов.  
Пожилые люди и инвалиды  
вынуждены каждый месяц преодолевать  
невероятные испытания: сначала надо «урвать»  
заветный рецепт в поликлинике, а потом ещё  
и найти аптеку, где дорогостоящие лекарства выдают 
бесплатно. Почему так происходит и как изменить  
ситуацию – попробуем разобраться.

Цена 
«бесплатного» 
лекарства 

 За участие в этой федеральной программе 
 с каждого  льготника исправно ежемесячно 
 что-либо вычитается, причём вне зависимости 
 от того, удалось ли воспользоваться 
 государственной услугой или нет. 

Так, например, Зинаида Ивановна по этой при-
чине не может получать ежемесячную денежную 

выплату (ЕДВ) как ветеран труда, 
которая составляет чуть больше 

двух тысяч рублей. Для пенсио-
нерки это значительная сумма. 

 Когда в декабре 
2022 года Зинаиде 
Ивановне в очередной 
раз не дали в поли-

клинике направле-
ние на получение 
препарата, так 
и сказали – 

бесплатно вы его 
в аптеке не полу-

чите, женщина решила 
изменить программу своих 

ежемесячных путешествий и от-
правилась в министер-

ство здравоохранения Рязанской 
области. 

Там посочувствовали 
и помогли – разово. 
Выдали направление 
на получение одной 
упаковки препарата, 
уже в новой апте-
ке. Но проблему 
вмешательство 
чиновников 
решило только 
отчасти. Та же 
история с от-
сутствием не-
обходимых 
таблеток 
повто-
рилась и в последующие 
месяцы, но вновь ехать на штурм 
областного минздрава сил уже не было.

После этого терпение у родственников закончилось. 
Они отказались дальше разбираться в хитросплетениях 

законодательства, регулирующего вопросы здравоохранения, 
и обратились в приёмную Председателя Со-
вета регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Рязанской области Григория 
Парсентьева. 

Депутат Рязанской областной 
Думы отправил запрос в региональ-
ный минздрав и контролирующий 
его работу Росздравнадзор. 

Минздрав стандартно ответил, что 

«закупки производятся 
согласно заявкам меди-
цинских организаций, 
где наблюдают-

ся пациенты, имеющие 
льготное обеспечение». 

Росздрав в свою 
очередь сообщил, что 
управлять этим про-
цессом – как раз обя-
занность федерального 
Минздрава. 

«Организация закупок лекарственных препаратов, 
предназначенных для отдельных категорий населения, 
как за счёт средств субвенций из федерального бюд-
жета, так и областного, относится к компетенции ор-

ганов государственной власти субъектов РФ, в данном случае – 
это компетенции министерства здравоохранения Рязанской 
области», – сказано в ответе. 

   Минздрав получил от Росздрава предостережение 
 о недопустимости нарушения обязательных 

 требований  по закупкам жизненно важного 
 препарата,  после чего областное министерство 

взбодрилось и дало депутату Парсентьеву новый от-
вет – что после заключения госконтракта и закупки 
лекарства, оно будет распределено по аптекам со-
гласно заявкам медицинских организаций. Чинов-
ники также отметили, что лечащий врач Зинаиды 
Ивановны мог бы подобрать ей аналог препарата.

Частные моменты проработаны, но на гло-
бальные вопросы ответов у рязанского здраво-

охранения по-прежнему нет. Почему льготникам 
приходится ехать за своим препаратом за десятки, 

а то и сотни километров? Или – почему в программу 
не могут войти все аптеки, чтобы в случае отсутствия 

лекарств в одной, инвалид мог бы отправиться в дру-
гую, ближайшую к дому? А главное, почему и до каких пор 

нуждающиеся в медицинских препаратах люди должны получать 
таблетки, с боем штурмуя кабинеты равнодушных чиновников?

Григорий Парсентьев

Борьба 
за справедливость
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ 3МЫ ПОМОГАЕМ

СТАРЫЕ ЗНАКОМЫЕ
Оказалось, что дома с жуткими 

подъездами являются подопечными 
хорошо знакомой 
юристам центра 

и активистам партии 
управляющей компа-

нии.
Знакомой почему? 

А потому, что эта компания 
и раньше попадала в поле 

зрения специалистов центра. 
Уставшие от произвола ком-

мунальщиков люди уже не раз 
обращались с жалобами в ЦЗПГ, 

и там им помогали добиваться спра-
ведливости. 
Например, в 2020 году после 

вмешательства депутата-социалиста 
Рязанской городской Думы Андрея Семе-

нюка и его помощника Сергея Зеленкова, 
этой управляющей компании всё-таки при-
шлось начать подготовительные ремонтные 
работы в «подопечных» домах. По резуль-

татам той проверки депутат Андрей Семенюк 
направил запрос в госжилинспекцию, и уже 

она направила предписание в УК, так что от 
обязанностей компании было не отвертеться. 

И это не единичный случай. Таким же образом 
ЦЗПГ и партийные активисты добились победы 
на жилищном фронте еще в одном доме, где 
требовался ремонт во всех подъездах, причём не-
обходимо было вдобавок заменить разрушенные 
рамы и ступени. После вмешательства юристов 
и депутатов-справедливороссов, коммунальщики 
также сделали косметический ремонт в подъездах 

дома №5 на улице Пушкина.

Напомним, местный ЦЗПГ был открыт 
на базе Рязанского регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в 2015 году. В нём трудятся высо-
коклассные юристы. За время существова-
ния ЦЗПГ, сюда обратилось более десяти 
тысяч граждан. По 1161 обращению были 
сделаны депутатские запросы в профиль-
ные службы и ведомства. Юристами Центра 
одержано около 600 побед, а рязанцам 
помогли вернуть в общей сложности почти 
8 миллионов рублей!

Свет в подъездах 
по цене легковушки

Легко представить шок, который испытали 
жители дома №19 на улице Зелёной ЖК «Ше-
реметьевский квартал», когда получили кви-
танции от управляющей компании ООО «Го-
род Комфорта» с космическими суммами за 
электроэнергию. 

Коммунальщики сделали перерасчёт
и вычислили, что собственники квартир 
задолжали энергетикам, внимание: 
1 миллион 832 тысячи рублей! 

Вряд ли можно встретить 
человека, который хоть 
раз в жизни не сталкивал-
ся, казалось бы, с нераз-
решимой проблемой: не 
выплачивают пособие, 
коллекторы вымогают 
деньги, соседи пакостят… 
Правда знакомо? Вот уже 
много лет улаживать эти 
и другие житейские труд-
ности рязанцам помогают 
специалисты Центра 
защиты прав граждан (ЦЗПГ) Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Причём услуги юристов совер-
шенно бесплатны для рязанцев. 

Мы пристально также наблюдаем за 
деятельностью ООО «Зелёная Роща» 
и выполнением ею предписаний, вынесенных 

Государственной жилищной инспекцией Рязанской области.  
Плачевная ситуация с ремонтом подъездов сложилась 
и в доме 70/10 на улице Гагарина, который находится 
в управлении ООО «Зелёная Роща». В апреле 2020 года ГЖИ 
Рязанской области выдала предписание, 
в котором обязало УК произвести 
ремонт общедомового имущества. 
Все обращения находились под 
личным контролем председателя 
Комитета по социальным вопросам 
Рязанской областной Думы 
Сергея Пупкова. В случае 
невыполнения предписаний 
Центр защиты прав граждан 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ готов 
принципиально ставить 
вопрос о наказании по 
всей строгости,  – 
сообщает 
куратор Центра 
справедливости 
Сергей Зеленков.

Сергей Зеленков

Это какую иллюмина-
цию надо было устроить 
всем домом, чтобы сжечь 
электроэнергии на такую 
сумму?

Кстати: в 2019 году ПАО РЭСК составило акт 
проверки, по которому общедомовой прибор 
учёта электроэнергии был признан неис-
правным.  А в октябре 
2022 года эта же компа-
ния вдруг сочла тот же 
счётчик рабочим. И полу-
чился фантастический долг. 

Что же делать? Жильцы 
дома решили искать  
справедливости в ЦЗПГ, 
о котором слышали 
только  положительные 
отзывы. 

Представители 
центра заверили 
людей: обязательно 
разберемся! И сра-
зу же отправили со-
ответствующий запрос 
в прокуратуру. Можно не 
сомневаться, что это дело 
будет доведено до побед-
ного конца.

ЮРИСТЫ 
ВЫЕЗЖАЮТ В «ПОЛЯ»

Чтобы сделать свою работу 
на благо населения области ещё 
более эффективной, юристы 
центра и активисты Партии СРЗП 
нередко выезжают, что называет-
ся, «в поле».

Например, некоторое время назад 
комиссия, в состав которой вошли руководитель 
ЦЗПГ Евгений Никулкин, председатель местного 
отделения Партии СРЗП в Железнодорожном 
районе Сергей Зеленков и активист партии 
Владимир Нестеров, отправилась с провер-
кой в МКД №72/3 и №74 на улице Гагарина. 
Юристов и справедливороссов шокировало 

увиденное в подъездах: отслаивающаяся 
краска, отваливающаяся кусками штукатурка, 
на верхних этажах следы затопления и са-
мое страшное – провисающие оголённые 
провода. В любой момент может вспыхнуть 
искра, и повезет, если обойдется без жертв! 

Депутатский запрос о ненадлежащем 
исполнении обязанностей УК уже отправлен 

в ГЖИ по Рязанской области, и нет сомнений, 
что в итоге специалисты центра в очередной 
раз заставят нерадивых коммунальщиков вы-
полнить свою работу. 

ЮРИСТЫ ВЫШЛИ
НА ТРОПУ БОРЬБЫ

с нерадивыми
коммунальщиками
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 ВСЁ ПО СПРАВЕДЛИВОСТИ

Русская весна 

Когда прошлым 
летом в Мариу-
поль приезжал 
Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов, в центре горо-
да ещё была слышна канонада. 

Но уже тогда буквально в нескольких 
километрах российские дорожники ре-
монтировали трассы. Или строили заново? 
Киевская власть не заботилась о состоя-
нии магистралей с незапамятных времен. 
Хотя, казалось бы, промышленный район 
Донбасса, да ещё и незамерзающий порт 
в Мариуполе не могут существовать без 
транспортной инфраструктуры. Оказалось – 
могут. Но именно существовать, не более 
того. Чтобы восстановить инфраструктуру 
ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской об-
ластей, федеральный центр принял специ-
альную программу восстановления новых 
территорий, к ней подключились многие 
развитые города России. Донбасс сейчас 
отстраивает заново почти вся страна. 

 
ВЛАДИМИР ПУТИН в Послании Федераль-
ному Собранию 21 февраля 2023 года:

В числе добровольцев, которые сейчас 
находятся на передовой, есть и депутаты 
Государственной Думы, и региональных 
парламентов, представители органов 
исполнительной власти разных уров-
ней, муниципалитетов, городов, районов, 
сельских поселений. Все парламентские 
партии, ведущие общественные объеди-
нения участвуют в сборе гуманитарных 
грузов, помогают фронту.

Ещё раз спасибо – спасибо за такую 
патриотическую позицию.

Вечером 19 марта 2023 года Прези-
дент России вёл машину по этим самым 
улицам. Вице-премьер Правительства РФ 
Марат Хуснуллин увлечённо рассказывал 
о том, что уже удалось поднять из руин.  
Да Владимир Путин наверняка и сам 
заметил – город оживает. 

Дороги для главы государства не пе-
рекрывали, сопровождения с мигалками 
тоже не было. И водитель КамАЗа только 
утром узнает, кто был за рулём чёрного 
внедорожника, что уступил ему дорогу на 
нерегулируемом перекрёстке… Президен-
ту показали новые дома и отремонтиро-
ванную филармонию, пообещали закон-
чить ремонт центрального отопления по 
всему городу к осени… 

Здесь строят 
новую Россию

Началом Русской 
весны принято 
считать возвраще-
ние Крыма в состав 
России. В 2014 году 
казалось, что и вос-
точные регионы, 
восставшие против 
киевской хунты, ско-
ро обретут незави-
симость. Полу чилось 
иначе. Донбасс 
прошёл непростой 
путь до воссоеди-
нения с историче-
ской родиной и до 
сих пор вынужден 
сражаться за свой 
выбор, теперь уже 
вместе с российской 
армией. И есть такие 
итоги специальной 
операции, о кото-
рых не сообщают 
в сводках с фронта. 
В Крым снова по-
шла вода с большой 
земли, в Луганске 
открылись летние 
кафе, в Донецке 
заканчивают ремонт 
городского водопро-
вода и теплосетей, 
а в Мариуполе хотят 
запустить трамвай… 
Наш специальный 
корреспондент 
Елена Лавренова 
увидела, как 
и чем живут 
освобождённые 
от нацистов новые
регионы Великой 
страны. 

Мариуполь. 
Когда здесь 
стихли звуки 
орудий, на ко-
роткое время 
наступила зло-
вещая и зве-
нящая тишина. 

Не было видно птиц 
в небе и не слышно привычных городских 
звуков… Но затишье было недолгим. 

Сейчас повсюду стройка, ремонт. Снуют 
машины с рамами и окнами, большие 
грузовики со строительным мусором, везут 
плитку, трубы, монтируют леса на фасадах 
домов. Это ощущение улья, в котором 
что-то постоянно жужжит, постукивает. 
Город говорит разными голосами. Много 
транспорта: грузового и пассажирско-
го. Магазины и аптеки гордо вывесили 
объявления «Мы открыты!», хотя некото-
рые окна ещё забиты плитами из древес-
ной стружки… 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Идет восстановление инфра-
структуры и жилых зданий, 

разрушенных в ходе боевых действий. 
В ближайших планах – строительство 
12 пятиэтажек за три месяца. Такие 
новости не могут не радовать. Несмо-
тря на все усилия украинской пропаганды, 
заявляющей о страшных разрушениях, 
причиненных действиями российских 
военных на территории Украины, страна 
переходит к мирной жизни.

Город-порт 
и всероссийская 
стройка

Фронт уже достаточно дале-
ко от жилых кварталов. Но все 
понимают – враг пока отчаянно 
сопротивляется. И сейчас люди 
сражаются уже за безопасность 
районов, которые удалось по-
строить в кратчайшие сроки.

 
ВЛАДИМИР ПУТИН 
в Послании Федеральному Собранию 
21 февраля 2023 года:

Сегодня регионы страны оказывают пря-
мую поддержку городам, районам и посёлкам 
Донецкой и Луганской Народных Республик, 
Запорожья и Херсонщины, делают это 
искренне, как настоящие братья и сёстры. 
Теперь мы снова вместе, а значит, стали ещё 
сильнее и сделаем всё, чтобы на эту нашу 
землю вернулся долгожданный мир, чтобы 
безопасность людей была обеспечена. За это, 
за своих предков, за будущее детей и внуков, 
за восстановление исторической справед-
ливости, за воссоединение нашего народа 
сегодня сражаются бойцы, наши герои.

Фото: Надежда Чичерова
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НОВЫЙ МИР

киевскую зиму
побеждает

ЗАХАР ПРИЛЕПИН 
Сопредседатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
доброволец

Мы не собира-
емся забывать 
ни одного сне-

сённого памятника, 
мы не вправе простить ни одну отнятую жизнь, 
у нас нет права отдать хоть одну пядь русской 
земли ликующей нацистской гопоте. Это земля 
русская, мы выросли из этой земли, вскормлены её 
светом и её силой.

 
На Донбассе, в Запорожье и на Херсонщине 

сейчас работают региональные отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Среди 
местных депутатов немало и социалистов. Народные 
избранники говорят, что люди обращаются с такими 
вопросами, которые в других регионах России могут 
вызвать недоумение. Например, как быть тем, кто 
прописан в разрушенных домах? По какому адресу 
им направлять пенсию, социальные пособия, письма, 
в конце концов? Не на руины же… 

Но и это не самая сложная ситуация. Труднее все-
го искать людей, которые потеряли связь с близкими. 
Эта работа связана с риском для жизни. Устойчивой 
связи здесь пока нет, а чем ближе к передовой – тем 
опаснее пользоваться мобильными телефонами. 

Однако добровольцы и депутаты от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ищут 
и находят людей. Только за три первых месяца 
специальной операции им удалось разыскать 
свыше 150 человек! 
Это как раз работа, с которой в одиночку не спра-

виться. Поисковая операция – труд многих людей, 
порой ради спасения одной-единственной жизни. 

член Совета регионального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Тельных при-
езжает в свой округ в Мариуполе, где проводит приём 
граждан. Машина как всегда загружена гуманитарной 
помощью под завязку. Людям по-прежнему нужны 
и одежда, и питание, лекарства и даже… комбикорм 
для животных. Трудно представить, что творили здесь 
нацисты, если даже у домашней скотины ничего не 
осталось. Приспешников киевской власти, наверное, 
можно простить… Когда-нибудь. Но вот забыть о том, 
как неонацисты морили голодом и методично уничто-
жали своих же сограждан?! Вряд ли такое возможно. 

ГЕННАДИЙ СЕМИГИН 
Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  
ЗА ПРАВДУ, 
Председатель Комитета 
Государственной Думы 
РФ по делам 
национальностей

Стремительная интеграция новых терри-
торий в правовое, экономическое, социальное 

пространство России проходит масштабно и эф-
фективно, это признают даже недоброжелатели. 
Несмотря на все трудности, сбавлять темп мы не 
намерены! Жители ДНР и ЛНР, Запорожья и Херсон-
щины ждали нас, ждали наступления Русской весны! 
И мы пришли! Мы вернулись! Навсегда.

Сегодня новые субъекты России – на передовой 
линии нашего противостояния с Западом. Уверен, 
что вместе, всем нашим многонациональным наро-
дом, мы справимся со всеми вызовами.

Не забывается такое 
никогда!

Днём я остановилась у драмтеатра в Мариуполе. 
Главный на стройке спросил, есть ли разрешение 
на съёмку – всё-таки военное положение никто не 
отменял. Увидев документы, улыбнулся. Его гор-
дость – это восстановление театра и фонтана. Рядом 
мы увидели прекрасный сквер с можжевеловыми 
кустами, новыми фонарями и лавочками. И гуляю-
щих людей. И детей на новенькой детской площадке 
с горками и качелями.

Поодаль от театра стоял угрюмый, побитый пуля-
ми и осколками памятник украинскому поэту Тарасу 
Шевченко – немому свидетелю войны и мира...

По всему Донбассу сейчас вслед за военными 
идут строители. И тоже колоннами! Подъёмные 
краны, экскаваторы, грузовики, мини-заводы по 
производству бетона и асфальта, которые, словно 
конструктор, собираются за пару дней – всё это при-
меты той самой мирной жизни, о которой мечтали 
люди долгие годы. 

Каждый четверг депутат Народного Совета ДНР, 

«Мы идём только вперёд благодаря 
преданности Родине, воле и нашему 
единству. Эта сплочённость 
проявилась буквально с первых дней 
специальной военной операции: 
сотни добровольцев, представители 
всех народов нашей страны пришли 
в военкоматы, приняли решение 
встать рядом с защитниками 
Донбасса, бороться за родную 
землю, за Отечество, за правду 
и справедливость».

АЛЕКСАНДР БАБАКОВ 
Заместитель Председателя 
Государственной Думы РФ 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»

Когда 
в 2014 
году 

США проплатили, поддержали и направили госпере
ворот в Киеве, то их конечной целью уже на тот 
момент была организация войны на территории 
тогдашней Украины.  Десятки миллионов людей 
в то время наблюдали за происходящим, словно это 
кино, – захватывающая картинка, не более. Прошло 
совсем немного времени – и «картинка» пришла на 
Донбасс. Несмотря на все усилия России решить си-
туацию мирным, дипломатическим путём, киевские 
политики не оставили иного способа обеспечения 
безопасности, кроме как проведение СВО. И эта 
задача будет решена!

Сегодня весь Донбасс – словно пёстрая ткань. 
Яркие фасады новых домов особо чётко выделяются 
на контрасте с полуразрушенными и обгоревшими 
зданиями. Но на смену окопам уже пришли вполне 
мирные траншеи – строители восстанавливают го-
родские коммуникации. А иногда прокладывают их 
там, где и до боевых действий не было ни водопро-
вода, ни канализации. 

А ещё в этом году на Донбассе ранняя весна. 
Первоцветы и яркая зелень уже заливают красками 
небольшие клумбы возле домов и в восстановлен-
ных скверах. 

Русская весна вступает в свои естественные права 
и в природе, и в жизни людей, пока на западе рос-
сийская армия и отряды добровольцев провожают 
в небытие затяжную украинскую зиму. 

ВЛАДИМИР ПУТИН в Послании Федеральному 
Собранию 21 февраля 2023 года:
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Фото: Геннадий Казаков



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ 5НОВЫЙ МИР

киевскую зиму
побеждает

ЗАХАР ПРИЛЕПИН 
Сопредседатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
доброволец

Мы не собира-
емся забывать 
ни одного сне-

сённого памятника, 
мы не вправе простить ни одну отнятую жизнь, 
у нас нет права отдать хоть одну пядь русской 
земли ликующей нацистской гопоте. Это земля 
русская, мы выросли из этой земли, вскормлены её 
светом и её силой.

 
На Донбассе, в Запорожье и на Херсонщине 

сейчас работают региональные отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Среди 
местных депутатов немало и социалистов. Народные 
избранники говорят, что люди обращаются с такими 
вопросами, которые в других регионах России могут 
вызвать недоумение. Например, как быть тем, кто 
прописан в разрушенных домах? По какому адресу 
им направлять пенсию, социальные пособия, письма, 
в конце концов? Не на руины же… 

Но и это не самая сложная ситуация. Труднее все-
го искать людей, которые потеряли связь с близкими. 
Эта работа связана с риском для жизни. Устойчивой 
связи здесь пока нет, а чем ближе к передовой – тем 
опаснее пользоваться мобильными телефонами. 

Однако добровольцы и депутаты от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ищут 
и находят людей. Только за три первых месяца 
специальной операции им удалось разыскать 
свыше 150 человек! 
Это как раз работа, с которой в одиночку не спра-

виться. Поисковая операция – труд многих людей, 
порой ради спасения одной-единственной жизни. 

член Совета регионального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Тельных при-
езжает в свой округ в Мариуполе, где проводит приём 
граждан. Машина как всегда загружена гуманитарной 
помощью под завязку. Людям по-прежнему нужны 
и одежда, и питание, лекарства и даже… комбикорм 
для животных. Трудно представить, что творили здесь 
нацисты, если даже у домашней скотины ничего не 
осталось. Приспешников киевской власти, наверное, 
можно простить… Когда-нибудь. Но вот забыть о том, 
как неонацисты морили голодом и методично уничто-
жали своих же сограждан?! Вряд ли такое возможно. 

ГЕННАДИЙ СЕМИГИН 
Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  
ЗА ПРАВДУ, 
Председатель Комитета 
Государственной Думы 
РФ по делам 
национальностей

Стремительная интеграция новых терри-
торий в правовое, экономическое, социальное 

пространство России проходит масштабно и эф-
фективно, это признают даже недоброжелатели. 
Несмотря на все трудности, сбавлять темп мы не 
намерены! Жители ДНР и ЛНР, Запорожья и Херсон-
щины ждали нас, ждали наступления Русской весны! 
И мы пришли! Мы вернулись! Навсегда.

Сегодня новые субъекты России – на передовой 
линии нашего противостояния с Западом. Уверен, 
что вместе, всем нашим многонациональным наро-
дом, мы справимся со всеми вызовами.

Не забывается такое 
никогда!

Днём я остановилась у драмтеатра в Мариуполе. 
Главный на стройке спросил, есть ли разрешение 
на съёмку – всё-таки военное положение никто не 
отменял. Увидев документы, улыбнулся. Его гор-
дость – это восстановление театра и фонтана. Рядом 
мы увидели прекрасный сквер с можжевеловыми 
кустами, новыми фонарями и лавочками. И гуляю-
щих людей. И детей на новенькой детской площадке 
с горками и качелями.

Поодаль от театра стоял угрюмый, побитый пуля-
ми и осколками памятник украинскому поэту Тарасу 
Шевченко – немому свидетелю войны и мира...

По всему Донбассу сейчас вслед за военными 
идут строители. И тоже колоннами! Подъёмные 
краны, экскаваторы, грузовики, мини-заводы по 
производству бетона и асфальта, которые, словно 
конструктор, собираются за пару дней – всё это при-
меты той самой мирной жизни, о которой мечтали 
люди долгие годы. 

Каждый четверг депутат Народного Совета ДНР, 

«Мы идём только вперёд благодаря 
преданности Родине, воле и нашему 
единству. Эта сплочённость 
проявилась буквально с первых дней 
специальной военной операции: 
сотни добровольцев, представители 
всех народов нашей страны пришли 
в военкоматы, приняли решение 
встать рядом с защитниками 
Донбасса, бороться за родную 
землю, за Отечество, за правду 
и справедливость».

АЛЕКСАНДР БАБАКОВ 
Заместитель Председателя 
Государственной Думы РФ 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»

Когда 
в 2014 
году 

США проплатили, поддержали и направили госпере
ворот в Киеве, то их конечной целью уже на тот 
момент была организация войны на территории 
тогдашней Украины.  Десятки миллионов людей 
в то время наблюдали за происходящим, словно это 
кино, – захватывающая картинка, не более. Прошло 
совсем немного времени – и «картинка» пришла на 
Донбасс. Несмотря на все усилия России решить си-
туацию мирным, дипломатическим путём, киевские 
политики не оставили иного способа обеспечения 
безопасности, кроме как проведение СВО. И эта 
задача будет решена!

Сегодня весь Донбасс – словно пёстрая ткань. 
Яркие фасады новых домов особо чётко выделяются 
на контрасте с полуразрушенными и обгоревшими 
зданиями. Но на смену окопам уже пришли вполне 
мирные траншеи – строители восстанавливают го-
родские коммуникации. А иногда прокладывают их 
там, где и до боевых действий не было ни водопро-
вода, ни канализации. 

А ещё в этом году на Донбассе ранняя весна. 
Первоцветы и яркая зелень уже заливают красками 
небольшие клумбы возле домов и в восстановлен-
ных скверах. 

Русская весна вступает в свои естественные права 
и в природе, и в жизни людей, пока на западе рос-
сийская армия и отряды добровольцев провожают 
в небытие затяжную украинскую зиму. 

ВЛАДИМИР ПУТИН в Послании Федеральному 
Собранию 21 февраля 2023 года:
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ

для ЕГЭ?

СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

Ученье – свет! А за свет 
приходится платить

После новогодних 
праздников традиционно 
начинает расти спрос на 
услуги репетиторов по 
программе старших клас-
сов. Если верить результа-
там опроса популярного 
интернет-портала по 
поиску работы, в этом 
сезоне пока лидируют 
преподаватели литера-
туры – у них в два раза 
больше клиентов, чем за 
тот же период 2022 года. 

А сколько этих часов 
нужно, чтобы cдать экза-
мен? Десятки по каждому 
предмету! Вот и выходит, 
что не меньше ста тысяч 
в год приходится тратить родителям на подготовку 
ребёнка к выпускным экзаменам.

Откуда такие средства у простых 
рабочих, медиков и библиотекарей? 

Большинство российских родителей столько 
не зарабатывают, и потому всё глубже влезают 
в кредитную кабалу. Собрать ребёнка 
в школу – будьте любезны обра-
титься к ростовщикам. Нанять 
репетитора – тоже придется 
брать деньги в долг. А потом 
ещё не забудьте скинуться на 
выпускной вечер, на кра-
сивый памятный альбом, на 
цветы для классного руково-
дителя…  

Появились дети двух 
сортов?

Но вернемся к результатам соцопросов. Вслед за 
литературоведами в рейтинге самых востребован-
ных идут репетиторы по географии, информатике 
и русскому языку. Алгебра и геометрия пока – даже 
не в первой пятёрке. По всей видимости, эти резуль-
таты напрямую связаны с прошлогодней «недоре-
формой» в средних и старших классах. 

«последний звонок»
Когда наступит

А в мае 2009 года лидер партии российских социа-
листов Сергей Миронов предупреждал, что поваль-
ное введение единого госэкзамена будет большой 
ошибкой.

Я задаю себе вопрос: а единый государствен-
ный экзамен позволяет выпускнику школы 

проявить себя как личность? Можно ли выявить по 
результатам единого государственного экзамена 
способность выпускника школы думать, его спо-
собность излагать мысли в устной и письменной 
форме? Мне представляется, это абсолютно разные 
вещи, – говорил тогда Сергей Миронов.

В марте этого года председатель Правительства 
РФ Михаил Мишустин выступил с очередным отче-
том перед депутатами Госдумы. Из его слов стало по-
нятно, что «резких движений» в вопросе отмены ЕГЭ 
власти делать пока не планируют. Ведь повальное 
тестирование якобы «даёт социальный лифт» для 
детей из регионов и малообеспеченных семей. Но 
работает ли эта система на практике? Конечно нет. 

Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Сергей Миронов не раз за-
являл, что российские соци-
алисты продолжат добиваться 
отмены порочного ЕГЭ.

Бред полный, 
когда говорят, 

что любой ребёнок из 
любой глухой деревни 
может поступить в любой вуз. Давайте по поряд-
ку. Не в любой вуз, во многих есть дополнительные 
экзамены и собеседования. А социальное расслоение? 
Если у родителей есть деньги на репетиторов, ре-
бёнок сдаст успешно экзамены. А кто может нанять 
репетитора – только те, у кого есть деньги». 

 

Так есть ли альтернатива ЕГЭ? Конечно есть! 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

предлагает проводить аттестацию учеников по 
оценкам, которые они получили за время обучения. 
А для проверки знаний абитуриентов организовать 
специальные независимые комиссии по предметам.

Давно пора ликвидировать в России секту адеп-
тов ЕГЭ и спасти наших детей от никому не нуж-
ной зубрежки и поборов! Ведь нынешняя система 
проверки школьных знаний не только вредна для 
современного общества, но и опасна для будущего 
всей страны!

В этом году 620 тысяч российских выпускников будут сдавать 
единый государственный экзамен. В контрольные задания, 
как сообщают организаторы, опять внесены изменения, чтобы 
сделать сам ЕГЭ более доступным для понимания, а критерии 
оценки – объективнее. В общем, всё ради детей. Но суть этого 
«последнего испытания» для школьников и их родителей не 
меняется годами: у кого есть деньги на репетиторов – могут 
рассчитывать на высокие баллы, кто считает каждую копейку – 
скорее всего, «пролетят» с поступлением в престижные вузы. 

Напомним, в России провели очередное тестиро-
вание, по результатам которого школьников раз-
делили на две категории: способных к математике 

и обычных. «Способных» определили в груп-
пы с углублённым изучением естественных 
наук, назвав всю систему математической 
вертикалью. Остальные дети продолжают 
учиться по общеобразовательной програм-
ме или в редко где сохранившихся классах 
гуманитарного направления. Но кому от этого 
стало легче? 

 
«Большинство одноклассников 

вынуждены дополнительно занимать-
ся с репетиторами. Я не знаю, зачем 
хожу на уроки – всё равно придется платить 
репетитору, если хочешь получить нормаль-
ные баллы. Я смотрю на своих родителей и не 
понимаю, кто из нас сдаёт экзамен – я или они. 
До ЕГЭ ещё несколько месяцев, а у нас вся семья 
уже на нервах», – говорит Екатерина, ученица 
11 класса московской школы.

 

История «кузницы 
посредственностей»

Больше половины россиян 

66%  
Таковы данные Исследовательского центра 

портала Superjob.ru. 

И только 16% опрошенных одобряют 
нынешнюю форму единого госэкзамена. 

Неужели именно на такой эффект рассчиты-
вали авторы ЕГЭ? Понимал ли Владимир Филип-

пов, ректор РУДН и будущий министр образования, 
к чему приведет его перспективная, на первый 
взгляд, идея? В 1997 году именно по его инициа-
тиве первые тесты провели в московских школах, 
в 2003-м в эксперименте участвовали уже 47 регио-
нов России, а с 1 января 2009 года ЕГЭ стал един-
ственной формой выпускных экзаменов в школах 
нашей страны.

При этом ещё на стадии эксперимента ректор 
МГУ Виктор Садовничий назвал ЕГЭ «кузницей по-
средственностей». Его точку зрения тогда разделяли 
практически все ректоры крупных вузов России. 

Цена на услуги 
репетитора в этом году 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ 7ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

РЯЗАНСКАЯ 
«ДРУЖИНА»

Вероломной атаке украинского БПЛА 5 декабря 
2022 года подвергся военный аэродром стратегиче-
ской авиации Дягилево, расположенный неподалеку 
от жилой застройки в Рязани. Эти печальные события 
продемонстрировали особое внимание к Рязанской 
области украинских диверсионных и террористиче-
ских групп, что не может не беспокоить, как власть, так 
и простых жителей города. Помимо того что Рязань 
традиционно считается столицей ВДВ, на территории города расположен ряд крупных военных 
объектов и крупнейшие промышленные предприятия Центральной России. К сожалению, не все 
рязанцы знают, что делать в случае возникновения опасности! 

НАУЧИТЬСЯ ВЫЖИВАТЬ

В Рязани на базе учебного 
центра «Дружина» можно освоить 
необходимые навыки выживания, 
получить знания по начальной 
военной подготовке, тактической медицине, меди-
цине катастроф.

Энтузиасты, понимая сложную международную 
обстановку, провели оценку рисков и разработали 
специальную программу обучения. Теорию и прак-
тику преподают опытные инструкторы, военные 
медики, боевые офицеры, имеющие опыт выполне-
ния задач в горячих точках, включая СВО. Пройти 
спецкурс предлагается всем желающим совершенно 
бесплатно. Главное сейчас, считают дружинники, 
обу чить максимальное количество людей, ведь 
в экстренной ситуации, человек опускается до уров-
ня своей подготовки, а она, как показывает практи-
ка, оставляет желать большего.

Каждый ученик пришёл к нам со своей целью. 
Кто-то не скрывает, что после подго-
товки хочет уйти добровольцем в зону 

СВО, кто-то регулярно ездит в Донбасс в качестве 
волонтёра. Другие хотят быть готовыми защитить 
свою Родину с оружием в руках. Но в итоге абсолют-
но всем полученные знания пригодятся и в мирной 
жизни, – рассказывает руководитель учебного центра 
Андрей Нестеров. – Если говорить о мужчинах, то 
некоторые из них даже в армии не служили. А сейчас 
решили восполнить важный пробел в своих знаниях 
и навыках. Группа на 80% состоит из мужчин и на 
20% из женщин. Практика показывает, что дамы 
справляются с обучением ничуть не хуже, соответ-
ственно никаких поблажек для них не предусмотрено.

ГУМАНИТАРНЫЕ 
МИССИИ ДОБРА

Добровольческие центры в ЛНР 
и ДНР принимают гуманитарные 
грузы со всей России и оказы-
вают адресную помощь мир-
ному населению и военным на 
передовой. Среди волонтеров есть 

и рязанцы. В марте волонтерские 
формирования пополнили выпуск-
ники учебного центра «Дружина».

В марте сотрудники центра Ан-
дрей Нестеров и Павел Бурмистров, 

а также депутат Рязанской об-
ластной Думы от Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Григорий Парсентьев вернулись 
из ЛНР, где в рамках гуманитарной миссии попол-
нили запасы добровольческого батальона «Оплот 
ЗА ПРАВДУ» в составе Росгвардии и волонтерского 
штаба Захара Прилепина. 

Я приехала сюда как 
врач, – рассказыва-
ет волонтер Ника 

Есенина. – Мы выезжаем 
по заявкам к инвалидам, 
лежачим больным, оказы-
ваем адресную помощь. 
Принимаем гума нитарный 
груз из России, разгру-
жаем машины, сортируем 
и обеспечиваем необхо-
димым мирное население 
и военных. Мы развозим 
одежду, продовольствие, 
лекарства. Работаем с бойцами на пе-
редовой. Доставляем им снаряжение, питание. 
Деятельность волонтеров проходит в условиях 
повышенной опасности. Передвигаемся мы в пол-
ном обмундировании – в бронежилетах, касках, 
с аптечками.

СОЦИАЛИСТЫ – НА ПЕРЕДОВОЙ
Депутат Рязанской областной Думы от Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Григорий 
ПАРСЕНТЬЕВ не в первый раз приезжает с гума-
нитарной миссией в Донбасс.

Моя волонтер-
ская работа 
началась фак-

тически 24 фев-
раля 2022 года 
в Ростове-на-Дону, 
а уже двадцать пя-
того февраля мы 
закупали в апте-
ках меди каменты 
и отвозили их 
на границу ЛНР 
ополченцам. На 
меня самое силь-
ное впечатление 
произвела рабо-
та волонтером 
в Штабе Захара 

Прилепина. Мы работали в Северодонецке, Ли-
сичанске и пригородах где-то через месяц после 
их освобождения. Разрушенная инфраструктура, 
разбитые дома… Глаза людей, оставшихся без 
крова, воды, еды, медицины. Вот ради того, чтобы 

в этих глазах появились искры радости и благо-
дарности, и работают волонтеры. Ещё одним 
очень важным направлением является помощь 
подразделениям, задействованным в СВО. Наши 
земляки участвуют в боевых действиях, соот-
ветственно – всё для фронта, всё для победы! 
Крайний совместный с «Дружиной» визит «за 
ленточку» заставил нас задуматься о важном на 
сегодняшний день направлении – профессиональ-
ной подготовке волонтеров. 
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нятно, что «резких движений» в вопросе отмены ЕГЭ 
власти делать пока не планируют. Ведь повальное 
тестирование якобы «даёт социальный лифт» для 
детей из регионов и малообеспеченных семей. Но 
работает ли эта система на практике? Конечно нет. 

Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Сергей Миронов не раз за-
являл, что российские соци-
алисты продолжат добиваться 
отмены порочного ЕГЭ.

Бред полный, 
когда говорят, 

что любой ребёнок из 
любой глухой деревни 
может поступить в любой вуз. Давайте по поряд-
ку. Не в любой вуз, во многих есть дополнительные 
экзамены и собеседования. А социальное расслоение? 
Если у родителей есть деньги на репетиторов, ре-
бёнок сдаст успешно экзамены. А кто может нанять 
репетитора – только те, у кого есть деньги». 

 

Так есть ли альтернатива ЕГЭ? Конечно есть! 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

предлагает проводить аттестацию учеников по 
оценкам, которые они получили за время обучения. 
А для проверки знаний абитуриентов организовать 
специальные независимые комиссии по предметам.

Давно пора ликвидировать в России секту адеп-
тов ЕГЭ и спасти наших детей от никому не нуж-
ной зубрежки и поборов! Ведь нынешняя система 
проверки школьных знаний не только вредна для 
современного общества, но и опасна для будущего 
всей страны!

В этом году 620 тысяч российских выпускников будут сдавать 
единый государственный экзамен. В контрольные задания, 
как сообщают организаторы, опять внесены изменения, чтобы 
сделать сам ЕГЭ более доступным для понимания, а критерии 
оценки – объективнее. В общем, всё ради детей. Но суть этого 
«последнего испытания» для школьников и их родителей не 
меняется годами: у кого есть деньги на репетиторов – могут 
рассчитывать на высокие баллы, кто считает каждую копейку – 
скорее всего, «пролетят» с поступлением в престижные вузы. 

Напомним, в России провели очередное тестиро-
вание, по результатам которого школьников раз-
делили на две категории: способных к математике 

и обычных. «Способных» определили в груп-
пы с углублённым изучением естественных 
наук, назвав всю систему математической 
вертикалью. Остальные дети продолжают 
учиться по общеобразовательной програм-
ме или в редко где сохранившихся классах 
гуманитарного направления. Но кому от этого 
стало легче? 

 
«Большинство одноклассников 

вынуждены дополнительно занимать-
ся с репетиторами. Я не знаю, зачем 
хожу на уроки – всё равно придется платить 
репетитору, если хочешь получить нормаль-
ные баллы. Я смотрю на своих родителей и не 
понимаю, кто из нас сдаёт экзамен – я или они. 
До ЕГЭ ещё несколько месяцев, а у нас вся семья 
уже на нервах», – говорит Екатерина, ученица 
11 класса московской школы.

 

История «кузницы 
посредственностей»

Больше половины россиян 

66%  
Таковы данные Исследовательского центра 

портала Superjob.ru. 

И только 16% опрошенных одобряют 
нынешнюю форму единого госэкзамена. 

Неужели именно на такой эффект рассчиты-
вали авторы ЕГЭ? Понимал ли Владимир Филип-

пов, ректор РУДН и будущий министр образования, 
к чему приведет его перспективная, на первый 
взгляд, идея? В 1997 году именно по его инициа-
тиве первые тесты провели в московских школах, 
в 2003-м в эксперименте участвовали уже 47 регио-
нов России, а с 1 января 2009 года ЕГЭ стал един-
ственной формой выпускных экзаменов в школах 
нашей страны.

При этом ещё на стадии эксперимента ректор 
МГУ Виктор Садовничий назвал ЕГЭ «кузницей по-
средственностей». Его точку зрения тогда разделяли 
практически все ректоры крупных вузов России. 

Цена на услуги 
репетитора в этом году 
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Благотворительный фонд «Спасибо 
маме за жизнь» помогает учебному 
центру «Дружина» в совершенствовании 

материально-технической базы и решении опера-
тивных вопросов, – рассказывает президент фонда 
Николай Руге. – Меня, как человека, напрямую 
связанного с деятельностью «Дружины», охваты-
вает гордость за наших ребят, наших выпускников. 
В силу своей работы я регулярно бываю в зоне про-
ведения СВО, доставляю нашим бойцам и мирному 
населению гуманитарные грузы. Им там очень 
непросто, поэтому нашему народу сейчас важно 
объединяться, быть крепкими, как броня!

Записаться на занятия в «Дружину» 
можно по телефону +7 (910) 614-42-99
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ПОЛНОЕ РУКОВОДСТВО 
К ДЕЙСТВИЮ

Участников спецоперации по борьбе с на-
цизмом и защитников Донбасса – тысячи. 
А мер поддержки для них – уже сотни. И не 
все бойцы или их семьи знают, какие гарантии, 
выплаты и льготы предусмотрело для них 
государство. 

Например, немногие 
знают, как оформить 
кредитные каникулы 

и можно ли прио-
становить действие 
полиса ОСАГО, если 

владельца авто-
мобиля призвали 
по мобилизации? 

Имеют ли право 
добровольцы на 

льготные лекарства 
и зубное протезиро-

вание и каков размер 
выплат для членов семей 

военнослужащих? 

Актуальные, юридически точные и исчерпывающие от-
веты на эти и другие вопросы можно найти в Памятке о со-
циальных правах и государственных гарантиях участникам 
специальной военной операции. Её 
подготовила Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

Прочли сами – поделитесь с друзьями, 
близкими и сослуживцами. 

СПРАВЕДЛИВЫЕ ЛЬГОТЫ 
И КОМПЕНСАЦИИ 
ЗАЩИТНИКАМ
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